
Gemeinde Siebeneichen 
Der Bürgermeister der Gemeinde Siebeneichen 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Siebeneichen am Donnerstag, den 
25.08.2011;  Feuerwehrhaus in der Kanalstraße 7 in Siebeneichen 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 21:40 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 
Vorsitzender/Bürgermeister 
Weber, Karl-Heinz  
Gemeindevertreterin 
Koch, Birgit  
Trilk, Heidrun  
Gemeindevertreter 
Jenner, Ernst  
Lindhofer, Hubert  
Peters, Martin  
Trilk, Hans-Heinrich  
Schriftführerin 
Eggert, Heidi  
 
 
Abwesend waren: 
 
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 
1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  
2)  Niederschrift vom 09.06.2011 

  
3)  Bericht des Bürgermeisters 

  
4)  Berichte aus den Ausschüssen 

  



5)  Einwohnerfragestunde 
  

6)  Gestattungsvertrag Wärmeleitungsnetz 
  

7)  Wasserver- und -entsorgung - Sachstandsbericht 
  

8)  Reparaturen im Kreuzungsbereich Dorfstraße/Kanalstraße/Waldweg - 
Sachstandsbericht 

  
9)  Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2010 

  
10)  Verschiedenes 

  
 

 
 



Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Weber eröffnet um 19:40 Uhr die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und stellt 
fest, dass die Vertretung beschlussfähig ist und die Einladungen form- und fristge-
recht ergangen sind. 
 
Weiter wird die Tagesordnung einvernehmlich dahin geändert, dass unter Top 9) 
Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2010 eingefügt wird. 
Der Punkt Verschiedenes wird zu TOP 10) und Finanzangelegenheiten                                       
- Nicht öffentlich - zu TOP 11). 
 
Somit ergibt sich daraus die aufgeführte Tagesordnung. 
 

2)  Niederschrift vom 09.06.2011 
 
Gegen die Niederschrift vom 09.06.2011 erheben sich keine Einwände. 
 

3)  Bericht des Bürgermeisters 
 

Folgendes wird von Herr Weber berichtet: 
 
 
1.       Veranstaltungen 
 

• Kultursommer 2011  
                     Alle Veranstaltungen sind sehr gut angenommen worden.  
                     Der abschließende Kunsthandwerkermarkt fand wieder in Siebenei-
chen 
                     statt und war trotz schlechten Wetters ein guter Erfolg.                      
                     Die Hauptlast hatte die Kirchengemeinde Siebeneichen.         
                          
          

• Kinderfest Siebeneichen 
               Das Kinderfest Siebeneichen ist sehr harmonisch und gut verlaufen. 
               Herr Weber dankt dem Team - stellvertr. bei Frau Niklas - für die 
               gute Organisation und Durchführung. 
 

• Am 18.08. fand die Einschulungsfeier der Grundschule in Siebenei-
chen statt, die leider auch durch einen Regenschauer getrübt wurde. 

 
2. Breitband für Siebeneichen 
 

•   Herr Weber gibt einen Sachstand über die Glasfaserkabelverlegung.  
  Zurzeit werden die Gemeinden Witzeeze, Schulendorf, Müssen und  
  Klein Pampau (Südspange) beworben.  

       Die Anschlussquote beträgt z. Zt. rd. 56,43 % und es ist davon  



       auszugehen, dass die Versorgung durchgeführt werden wird, obwohl  
       keine geforderten 60 % erreicht wurden. 

 
  Um für Siebeneichen ebenfalls eine Versorgung mit                                    
  Glasfaseranschluss von KielNet zu erhalten, müssen  
  sich rd. 62 der gut 100 Haushalte dafür entscheiden. 
  (Die Leitung wird von der EON-Hanse verlegt, der Internetprovider  
  ist die KielNet.) 
  Es wird zu gegebener Zeit ein Info – Abend erfolgen, noch steht auch   
  nicht fest, ob Siebeneichen als nächste Gemeinde drankommen wird. 

 
3. Entwicklung der Tagesbetreuung im Amtsbereich Büchen 

 
• Herr Weber gibt einen ausführlichen Bericht über die Entwicklung der 

Tagesbetreuung. Hiernach muss auf Amtsebene mind. eine 35 %-ige 
Betreuung der 1 – 5 jährigen Kinder erreicht werden.  

      30 % sind bereits jetzt abgedeckt. 
      Erweiterung bzw. Umbauten sind für die Einrichtungen Waldgruppe,  
      Liperiring, Parkstraße – Juz, Tramm, Müssen und Gudow vorgese-
hen. 
       
 

                         Da für die Erweiterungen bzw. Umbaumaßnahmen rd. 1,8 Mio EUR 
                         veranschlagt wurden, soll auch über einen Neubau neben dem   
                         Schulzentrum nachgedacht werden.  
                         Ein Neubau wird höher bezuschusst.  

 
      Der Eigenanteil der Elternbeiträge soll von rd. 36 % auf 38 % der  
      entstehenden Kosten angehoben werden.  
 

 
4. Öffentlicher Personen Nahverkehr 
 

• Der ÖPNV möchte in den Gemeinden Flyer für die Nutzung des öf-
fentlichen Personennahverkehrs verteilen. Eine Nutzung soll nicht nur 
in der Schulzeit möglich sein. 

 
5. Kindertagesstättenkostenausgleich 

 
• Es wird darüber diskutiert, dass die Kosten in Zukunft vom Amts-

haushalt und nicht von den einzelnen Gemeinden getragen werden 
sollen, um eine gerechtere Verteilung zu bewirken. 

 
 

6. Verschiedenes 
 

• Der Austausch der Wasseruhren hat begonnen. 
 

• Es liegt ein Antrag auf Anschaffung von Hundekot-Tüten vor. 
Hierüber soll beraten werden. 



 
• Das Land möchte weitere Flächen zur Errichtung von Windenergiean-

lagen ausweisen. 
In Siebeneichen sind derzeit aber keine Windenergieanlagen ange-
dacht. 

 
• Ein Managementplan für den Erhalt der Nüssauer Heide im Bereich 

BGS-Gelände ist in Arbeit.  
Es geht um die Offenhaltung der Heideflächen und  
das Belassen von lockeren Baumstrukturen in den Randbereichen. 

 
• Der Rasenmäher ist durch einen Riss der Spurstange in den Graben 

an der Kanalstraße gerutscht. Die Kosten für die Reparatur belaufen 
sich auf rd. 350,00 €. 

 
• Tagung des Seniorenkreises im FH. 

Herr Weber bittet darum, die Zwischentüren im FH nicht abzuschlie-
ßen, da der Seniorenkreis Siebeneichen sonst nicht an die Reini-
gungsutensilien kommt. 
Herr Peters wird sich darum kümmern. 

 
4)  Berichte aus den Ausschüssen 

 
Frau Koch berichtet aus dem Jugend- Kultur- und Sportausschuss: 
 
Das am 20.08.2011 stattgefundene Kinderfest war sehr gut geplant und besucht. 
Die Musik war ebenfalls sehr gut und kindgerecht.  
Sie möchte sich auf diesem Wege bei allen fleißigen Helfern und für die 31 gespen-
deten  Kuchen und Torten bedanken. 
 
Herr Lindhofer berichtet aus dem Finanz- und Werkausschuss, dass am 
21.06.2011 der Ausschuss zur Prüfung der JR die Jahresrechnung des Haushaltes 
für 2010 geprüft hat. 
 
Herr Jenner – Bau-, Wege- und Umweltausschuss – möchte in TOP  8) berichten. 
 
 
 

5)  Einwohnerfragestunde 
 
Fragen werden nicht gestellt. 
 
Frau Niklas möchte sich ebenfalls auf diesem Wege bei den fleißigen Helfern des 
Dorf-/ Kinderfestes bedanken. 
Da mehr Müll angefallen ist und man den 1. Raum der „Badeanstalt“ aufgeräumt hat, 
bittet sie Herrn Weber, sich um die Entsorgung des angefallenen Abfalls zu küm-
mern. 
Dieses verspricht Herr Weber.  
 
 



 
6)  Gestattungsvertrag Wärmeleitungsnetz 

 
Da Frau Koch befangen ist, verlässt sie den Sitzungsraum um 20:20 Uhr. 
 
Herr Weber führt aus, dass für einen Gestattungsvertrag für eine Wärmeleitung nach 
Rücksprache mit der Kommunalaufsicht des Kreises Herzogtum Lauenburg keine 
kommunalaufsichtliche Genehmigung erforderlich ist.  
 
Es gibt noch keine Vertragsentwürfe, die man unverändert übernehmen könnte. Der 
vorliegende Vertragsentwurf ist deshalb eine Kombination von einem der Gemeinde 
Büchen vorliegenden Vertrag und Hinweisen des SH Gemeindetages. 
 
Hinweise und Vorschläge aus einer Beratung mit den Fraktionsvorsitzenden wurden 
ebenfalls in den Entwurf eingearbeitet. 
 
Eventuelle Nutzungsgebühren für die in Anspruch genommenen gemeindlichen Flä-
chen sind von den Vertragspartnern auszuhandeln. 
 
 
Hierüber wird von der Vertretung ausführlich beraten und diskutiert. 
 
Sodann erfolgt folgender Beschluss: 
 
 
 
Beschluss: 
Die Gemeinde betont grundsätzlich das öffentliche Interesse, eine Wärmeversorgung 
in der Gemeinde zu unterstützen.  
Die Verhandlungen mit dem Betreiber sollen deshalb auf der Basis des vorliegenden 
Entwurfes des Gestattungsvertrages erfolgen.  
Die Konzessionsabgabe soll pro laufenden Meter pro Jahr erhoben werden, nicht pro 
Wärme-Einheit.  
 
 
Frau Koch betritt um 20:42 Uhr den Sitzungsraum und wird von Herrn Weber über 
den Beschluss informiert. 
 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein:        Enthaltung:       
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

7)  Wasserver- und -entsorgung - Sachstandsbericht 
 
Herr Weber berichtet, dass im Vorlauf zu dieser Sitzung ein Gespräch mit den Herren 
Höppner (Treukom Wirtschaftsberatung), Juhl, Hobein, Stember (Gemeinde Bü-
chen),  Lübke, Gerriets (Gemeinde Roseburg) und Fraktionen stattgefunden hat. 



 
Die Abrechnungen zwischen den Verbräuchen in den Haushalten und den von der 
Gemeinde Büchen in Rechnung gestellten Mengen stimmen nach wie vor nicht 
überein. 
 
Die Abwasserleitungen sollen deshalb per „Fernsehen“ auf gravierende Schäden 
kontrolliert werden, um sicher zu gehen, dass kein zusätzliches Grundwasser eintritt. 
Hierfür sollen Angebote eingeholt werden. 
 
Herr Lübke will ohne Schuldanerkenntnis zunächst 5.000,00 EUR Entschädigung an 
die Gemeinde Siebeneichen leisten, da Roseburg derzeit von den Abrechnungen 
„profitiert“ und gleichermaßen auch dort „Ursachenforschung“ betrieben werden 
muss. 
 
Es werden weitere Beratungen notwendig sein. 
 
 
Frau Koch wirft ein, dass die Aufnahmeschächte für das Oberflächenwasser gerei-
nigt werden müssen. 
 
 
 

8)  Reparaturen im Kreuzungsbereich Dorfstraße/Kanalstraße/Waldweg - 
Sachstandsbericht 

 
Herr Jenner berichtet, dass gewisse Prioritäten im Bereich der Reparaturen im oben 
genannten Kreuzungsbereich gesetzt werden sollten. 
 
Nach einer Ortsbegehung des Bau-, Weg- und Umweltausschusses mit Herrn Jens 
Born gibt es 3 Möglichkeiten der Reparaturen. 
 

1. Variante 
      Notdürftige Ausbesserungsmaßnahmen bei relativ geringen Kosten, die je-
doch  
      auch nicht dauerhaft halten werden und baldige erneute Reparaturen nach 
sich  
      ziehen würden. 

 
     2.   Variante  

Der Randbereich des Pflasters der Dorfstraße wird aufgenommen und neu ge-
legt.  
Der gesamte restliche Kreuzungsbereich wird ausgehoben, neu ausgekoffert 
und neu mit einer durchgehenden Asphaltschicht versehen. 
Die Kosten werden hier mit 9.282,00 € kalkuliert. 

         
 
     3,   Variante 
           Grundsätzliche Herrichtung wie bei Variante 2 - aber statt der Asphaltdecke  
           könnten um 10 cm erhöhte Lauenburger Klinker verlegt werden. 
           Diese dritte Variante hätte 3 Vorteile: Sie wäre dauerhaft, würde das Dorfbild  



           optisch aufwerten und gleichzeitig der Verkehrsberuhigung dienen.                  
           Sie ist allerdings mit rd. 17.000,00 € die teuerste Maßnahme. 
 
 
Herr Weber führt aus, dass nach Rücksprache mit Herrn Benthien, auch die Maß-
nahme 3 aus dem Überschuss der Kreditaufnahme für die Straßenbeleuchtung und 
aufgrund eines verbesserten Steueraufkommens nach derzeitigen Stand der Dinge 
durchführbar sei. 
Es sollen nunmehr erst einmal die erforderlichen Eingriffe bei einer evtl. Verlegung 
der Wärmeleitung und der Haushalt 2012 abgewartet werden. Dann soll eine endgül-
tige Entscheidung getroffen werden. 
 
 
 

9)  Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2010 
 
Herr Lindhofer führt aus, dass der Ausschuss für die Jahresrechnung die Einnahmen 
und Ausgaben für das Haushaltsjahr 2010 in der Sitzung am 21.06.2011 geprüft hat. 
Sie werden im Verwaltungshaushalt mit 308.716,42 € und im Vermögenshaushalt in 
den Einnahmen und Ausgaben mit 31.175,83 € festgestellt.  
Die dazugehörenden Belege wurden stichprobenartig geprüft.  
Haushaltsstellen, bei denen Haushaltsüberschreitungen auftraten, wurden anhand 
der Belege geprüft und besprochen. 
 
Es wurden keine Beanstandungen festgestellt. 
 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Siebeneichen beschließt, dass das Ergebnis der Jahres-
rechnung 2010 in den Einnahmen und Ausgaben im Verwaltungshaushalt mit 
308.716,42 € und im Vermögenshaushalt in den Einnahmen und Ausgaben  mit 
31.175,83 € festgestellt wurde. 
Haushaltsüberschreitungen ergaben sich im Verwaltungshaushalt                                   
in Höhe von 9.934,68 €.                                                                                                        
Im Vermögenshaushalt ergaben sich keine Haushaltsüberschreitungen. 
 
Die eingetretenen Haushaltsüberschreitungen werden genehmigt. 
 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein:        Enthaltung:       
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

10)  Verschiedenes 
 
Herr Peters führt aus, dass die Feuerwehr neue Reifen für das FFahrzeug beantragt 
hatte. Diese sollten rd. 1.000,00 EUR kosten. Da das Fahrzeug eine Mischbereifung 
hat, und diese über 10 Jahr alt sind, ist eine Erneuerung dringend erforderlich. 



 
Herr Peters wird gebeten neue Angebote einzuholen und dann die Reifen beim güns-
tigsten Anbieter zu bestellen. 
 
Weiter gibt Herr Peters bekannt, dass am 17.09.2011 in Fahrbinde  anlässlich der 
20jährigen Partnerschaft der Feuerwehren von Siebeneichen und Fahrbinde,                                   
wieder ein Gaudi-Wettbewerb stattfindet. 
Eine Fahrgemeinschaft wird eingerichtet. 
 
 
Weiteren Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
Herr Weber schließt um 21:20 Uhr den öffentlichen Sitzungsteil. 
 
Die Öffentlichkeit verlässt den Sitzungsraum. 
 
 
Herr Weber eröffnet um 21:20 Uhr den nichtöffentlichen Sitzungsteil. 
 
 
 
 
 
 
 

.................................................  .................................................. 
 Karl-Heinz Weber Heidi Eggert 
 Vorsitzender  Schriftführung 
 


